

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

San José, sábado 25 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN

7^a Av. Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

—A—

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906.

Democracia y
Justicia al mérito

Respeto á la
Opinión Pública

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos. Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla, retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocórrase á

I. D. Sasso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 80 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejero de dos galerías, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLOM

CORRESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sanchez W.

Casa de Ramón Li

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, que ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema Chuffield. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1^o de abril de 1901.

Espacio disponible

EL TIEMPO

D. RECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,

JUAN RAFAEL ACUÑA

25 DE MAYO DE 1901

Nuestro colega *El Día* nos pide que empecemos y lancemos el nombre de los personajes para quienes va el artículo "Indiferencia." Muy ignorante parece el colega; nosotros no señalaremos á esos señores, ni es necesario señalarlos. En la mente de todos está lo que nosotros dijimos y cada uno sabe quien es el vecino pudiente que se aleja de la política por "prudencia," como dicen ellos y porque "aquí no se hace nada."

Esos, aunque convencidos de la justicia de nuestra causa, aunque enemigos de la administración actual, se meten en sus casillas y es necesario moverse para sacarlos de allí.

Va un ejemplo: El Partido Republicano que tanto trabajó en la pasada lucha, comprendió que muchos votos tenía de valer, pero sin opinión declarada públicamente; y con un acto de diplomacia bien laudable por cierto, envió circulares á las altas personas del país, obteniendo así su voto expreso, que inclinó mucho la balanza en nuestro favor. Cree el colega que sin esa circular hubieran salido esos señores, *de motu proprio*, haciendo pública su opinión?

Otro. No hemos caído en contradicción tampoco. Que estamos en dictadura? No, colega. No hay que aferrarnos, no hemos dicho que no estamos mal, pero continuamos pensando que estaremos peor. Ya verá Ud.

Por eso hemos exclamado "Unámonos! La ruina nos amenaza, la dictadura se nos viene encima." Y concluimos "Entonces vendrá la reacción." Nos falta mucho que ver, amigo, no se apresure.

El Heraldo de ayer, equilibrando lindamente, publica bajo el título de *Colaboración* algo que deja muy mal trecho al colega de la *nacional*, es decir de *Costa Rica*.

Trata de criticar la valiente carta que de *Lorenzo de Contrán* vió la luz pública en "El País," confía en que la *Historia* dirá las bondades de la administración actual y quiere historiar, él que por lo visto nació ayer y le contó todo eso un amigo del ministro. Con alardes quijotescos nos dice que tenemos libertades; y eso, aun cuando así fuera, dígame colega, es un favor que ustedes nos hacen? Pues mire.....! Y nos dejará respirar el aire, *Padrecito mío*...?

No señor, atacamos lo que se puede y lo que se debe atacar, no porque ello venga de quien venga, sino porque ello es malo. Este no es el caso de discutir y señalar los errores de los actos del Gobierno, porque bien claros están esos errores, pero son ellos los atacados. Mas (llámenos ofuscados) si combatiéramos todo, haríamos bien; porque lo que no es legal en su base no lo es en sus fines y porque los Gobiernos de hecho no pueden tener nunca de su lado á su antagónico, á lo que les falta á todos sus actos, á lo que no le asiste amás para nada, al Derecho!

CERCADO AGENO

OTRA OPINION

Con el título "Una Opinión," ha publicado en New York el señor Alirio Díaz Guerra una hoja volante en que combate el Manifiesto de paz del General Uribe. "Lo raro fuera que no," como agente del General Vargas y activo corresponsal de los enemigos del General Uribe, tenía que seguir la invariable regla de ellos; averiguar lo que hace ó dice el General Uribe para proceder inmediatamente en sentido contrario. Pero llamándose el señor Díaz Agente de la Revolución por cuenta del Director de la Guerra, no ha debido producirse como simple particular, sino esperar á que superior hablara primero ó le comunicara instrucciones.

El General Uribe no consultó con Díaz el manifiesto, primero, porque ese es un acto personal que no requería ser puesto en 'consejo; luego, por lo mismo que Díaz es representante y servidor del General Varas; y después, porque Díaz no es hombre de buen consejo.

La intención patente y maligna de la hoja es halagar aquella porción del partido que no quiere oír hablar de paz, ya por entusiasmo ciego, ya por falta de datos; pero es incalificable que Díaz, quien como agente del General Vargas, sabe y confiesa que no hay elementos con que seguir la guerra, predique sin embargo la continuación de la matanza. El General Uribe se dirige con la verdad austera á la razón de sus coopartidarios; Díaz, con frases sensacionales, á la pasión política, para ver de ganar prestigio á expensas del General Uribe. Anoten los liberales el contraste y decidan quien es el que obra por verdadero amor á la causa. El General Uribe, que hace poco salió de los campamentos y sabe como se hace la guerra, aconseja la suspensión de las hostilidades; Díaz, que no ha oído la pólvora en esta lucha, opina lo contrario. Cuál de los dos tiene más autoridad para hablar?

Dice Díaz que "no es natural ni propio del liberalismo suspender la guerra *por solo el hecho* de que no se cuente con suficientes fusiles para oponer al adversario." Según esto, lo natural y lo militar es hacerse matar estando inerme; pero aun sería más natural y, sobre todo, más lógico, que quien da el consejo fuese á enseñar el modo de ponerlo en práctica, esto es; á hacer la guerra sin armas. Cualquiera diría que Díaz tiene algún interés en que la revolución siga á todo trance, con probabilidades de vencer ó sin ellas. En todo caso, es deber del partido liberal impedir que este patriota siga sacrificándose, como dice haber estado haciéndolo.

Con un valor perfectamente explicable sabiendo que entre New York y la costa colombiana más próxima hay cerca de dos mil millas, proclama Díaz la continuación de la guerra "hasta derramar la poca sangre que queda disponible," por cuanto el partido diz que puso en sus banderas — las cuales Díaz no ha visto — el lema (que él llama insignia) de "victoria ó muerte." Es sumamente fácil y cómodo escribir periodos

heróicos para conveneer á los demás de que deben hacerse matar, cuando uno ha formado, como Díaz mismo lo dice, "la inquebrantable resolución" de no ir donde zumban las de plomo ni acompañar á los que se manda al sacrificio. Qué sería de la gloria de José Martí si después de haber sido el apóstol de la emancipación de Cuba por medio de las armas se hubiese quedado en New York, so pretexto de que desde allí servía mejor á su causa, agenciando sus intereses. Si el General Uribe aconsejara la prosecución de la campaña en Colombia, no sería por escrito, sino yendo en persona á formar en las filas de los combatientes. No parece sino que Díaz, al excitar al partido liberal al suicidio, hasta que sucumba el último de sus defensores, se propone tener la gloria de ser el único sobreviviente.

Díaz llama la atención del Gobierno acerca de que el Manifiesto no le parece proclamación de paz sino declaratoria de guerra, en vez de ser una promesa de sumisión incondicional y sin esperanza, como Díaz opina que debió haber sido. El manifiesto prevé mejor que Díaz las persecuciones de que será víctima el partido liberal, después de que guarde sus armas (no después de que las *deponga ó entregue*, como malévolamente lo dice Díaz). Pero el Gbno. podría apoyarse en el texto de la hoja de este señor, como en un denuncia, para autorizar aquellas persecuciones y hacerlas más agudas. No queremos decir el nombre propio de semejante sugestión. Súplalo el lector avisado y haga justicia al partido liberal colombiano de los móviles mezquinos que guiaron á Díaz para emitir su infeliz opinión.

Firteo de ultramar, no debía mandarnos por correo sus cantos de guerra, sino venir á declamarlos delante del enemigo, á ver si la voz le sonaba tan segura, si el pulso se le mantenía tan firme, y si el ardor bélico no le bajaban de tan alta temperatura. Pero estos Palafox de pacotilla que proclaman la "guerra á cuchillo" á prudente distancia de los muros de Zaragoza, nos hacen recordar el discurso de cierto conocido compatriota que en ocasión semejante decía: "Hay que derribar este insoportable despotismo. Reunámonos, armémonos, disciplinémonos... y váyanse á pelear."

UN REVOLUCIONARIO.

Señor don Tacio Castro

Director de El Tiempo

E. L. C.

Muy señor nuestro:

Hemos visto en el número de su estimable periódico, correspondiente al día de ayer, en la parte de la sección "Gacetas" en q' da usted cuenta de haber recibido, procedente de la ciudad de Cali, Departamento del Cauca, en la República de Colombia, una tarjeta postal en la cual, alguno de los partidarios de la tiranía, que aún impera en aquella infortunada patria nuestra, censura la conducta eminentemente republicana observada por usted y por el muy digno Director de *El País*, en lo referente á la publicación, en las columnas de aquel periódico y en las del de usted, de las noticias del estado y creciente desarrollo y progreso de la sacrosanta revolución que desde hace diecinueve meses, no interrumpidos, viene sosteniendo el Partido Liberal en Colombia.

Aprovechando la conceptuoso y galante oferta que nos hace Ud. para contestar en las columnas de su diario las descabelladas especies que contiene la tarjeta postal mencionada, nos bastará preguntar á quien la dirigió:

1º— Si es verdad que lo de los ejércitos liberales no existe ni se oyen nombrar por allá, y que el Gobierno de Colombia está bastante fuerte para develar cualquiera guerrilla etc. etc. ¿por qué se anda por las ramas, y no declara el Gobierno ése. restablecida la paz en toda la República, ó por lo menos en el Departamento de Panamá, que es el más aislado, el menos revoltoso de todos y el que está aquí no más á las puertas del mundo civilizado?

2º— Si las cosas están tan bien como las pinta el señor de la tarjeta, y reina la tranquilidad mantenida por la FORTALEZA (? ¡) del mismo Gobierno, ¿podrá decirnos el señor en cuestión, qué saben en el Cauca de lo que pasa en Cundinamarca; en Cundinamarca de lo que pasa en Panamá; en Panamá de lo que pasa en el Tolima; en el Tolima de lo que pasa en Santander; en Santander de lo que pasa en Bolívar; en Bolívar de lo que pasa en Boyacá y en Boyacá de lo que pasa en Magdalena...?

Y 3º— Si el señor de la tarjeta no está chiflado, ¿es GASCÓN...? porque aquello del arreglo de cuentas del Gobierno colombiano con las *nacioncillas* (?) que dan ayuda á los rebeldes (¡) tiene gracia...!

Somos del Sr. Director con todo respeto afirmos y reconocidos s. s.

La Colonia Liberal Colombiana.

San José, mayo 24 de 1901.

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república. sus cajas mortuoria catafalcos, tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebres de primera y de segunda clase, impresión y circulación de cartulinas coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes. Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche.  Más barato que nosotros nadie!!! 

A. LANDENGREN. Suesor de Pedro Marques

Dirección 50 varas al norte del Telégrafo.

GACETILLAS

—El jovencito Ramón Jiménez está hace algún tiempo enfermo.

Que recupere pronto su salud es lo que deseamos nosotros.

También estuvo enfermo nuestro amigo Ezequiel Gutiérrez R.

Por dicha pronto mejoró.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Presentamos á las señoritas Arat, de Liberia, nuestro sentido pésame por la muerte de su señora madre. ocurrida hace poco.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

—Justamente aceptada.—El Dr. Narciso Rosales, de la Facultad de Jefferson Medical College, incorporado en la de Nicaragua y la de El Salvador, residente en Sonsonate, escribe los señores Scott y Bowne la siguiente valiosa carta:

“Con el mayor placer doy á ustedes mi opinión respecto de la preparación tan popular y justamente aceptada, conocida con el nombre de “Emulsión de Scott.” Es un medicamento cuya excelencia no se encarece lo bastante. Siempre he usado en mi práctica con el mejor éxito, en las afecciones escrofulosas, en todas las edades; y en el raquitismo y la denutrición en los niños, su uso es de un valor inestimable.”

NOTICIAS por CABLE

Lima, 22.—Anoche al concluirse la representación de Electra, drama escrito por Pérez Galdós, un grupo compuesto de más de mil personas de las clases respetables emprendió marcha con dirección á la Iglesia de San Pedro. Al pasar por la Iglesia de la Merced algunos individuos arrojaron piedras á las ventanas del templo. La policía había tomado las medidas necesarias para impedir el desorden. El grupo siguió su marcha con dirección á San Pedro donde hizo una manifestación antijesuita y se dispersó. Durante la representación los actos 4º y 5º causaron mucha excitación lanzando los concurrentes mueras á los jesuitas.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

Bristol, 22.—Hoy se verificó una carrera de ensayo del

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tablones para pisos, Tablas y Tablillas vende

F. LOPEZ GARCIA.

yate que se ha construido para defender la América Cup contra Shamerich II; llámase el nuevo defensor Constitución. Los constructores están satisfechos de él. Dicen que mejor yate jamás ha participado en las carreras por la América Cup.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

Southampton, 22.—En la carrera de ensayo que se efectuó hoy entre Shallerock II y Shamerock I aquel fue completamente desarbolado por una ráfaga á la altura de la isla de Wight. El viento se llevó de viaje el bauprest mastelero y palo mayor con todas las velas. Lo que dió más interés á la carrera de hoy fué la asistencia del Rey Eduardo quien la presencié desde la cubierta del Erin.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

Londres, 22.—El desastre que sufrió el yate Shamerock II causó considerable excitación en esta. Muchas personas visitaron Molborough House para preguntar por el Rey. A las 4 p. m. se recibió un telegrama de Sir Stanley Claike anunciando que nada había pasado. Se teme que el desarbolado del Shamerock II resultará en la suspensión de las carreras por la Cup. Se calcula en dos mil libras esterlinas el daño sufrido por el yate.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

New York, 22.—El corresponsal del Herald en Berlín avisa que el Magdeburg Zeitung hace el siguiente ataque al Gobierno americano: desgraciadamente no se puede negar que el Gobierno americano demuestra que cree en los planes enemigos de Alemania, pues continuamente se dice que el Gobierno americano sospecha mucho de las intenciones de Alemania y que está preocupado por un rompimiento con ella. Esto siempre acontecía bajo el régimen de presidentes anteriores pero bajo el Gobierno de McKinley y Hay ya la costumbre de venir al auxilio de Inglaterra cada vez que se le atacá esta en la prensa pero jamás se levanta un dedo en auxilio de Alemania. Se teme que la campaña de calumnia

comenzada por la prensa americana contra este país no solamente cuenta con la aprobación de Washington sino que recibe su inspiración directa de esa ciudad. Los germanoamericano se han dormido otra vez.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

Valparaíso, 22.—Dice el corresponsal del Herald que la salud del Presidente Errazuriz está muy mala. Su condición causa ansiedad al público.

LA EMULSIÓN DE SCOTT

¿Por qué maltratar el estómago, exigiéndole la digestión del aceite de hígado de bacalao simple, cuando se puede tomar en la EMULSION DE SCOTT el mismo aceite ya digerido en parte y listo para su inmediata absorción por la sangre?

Se parece á la leche y es casi tan fácil de tomar.

Lo primero que se advierte es un aumento de fuerza y más energía vital.

Cuando hay pérdida de carnes, palidez, debilidad y depresión de la vitalidad, aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos es lo que se necesita. Cualquiera buen facultativo os lo dirá, agregando que la EMULSION DE SCOTT es lo que necesitáis.

El aceite de hígado de bacalao es un alimento admirable, á la vez que una excelente medicina.

Los hipofosfitos dan vigor y fuerza al cerebro y los nervios, y combinados, como lo están, con el aceite de hígado de bacalao, hacen de la EMULSION DE SCOTT un remedio de un valor incalculable como productor de carnes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Boticas.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Edificadora de la Iglesia de San Mateo, terreno de 10 manzanas, sito 1,000 metros Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

A 50 CENT AVOS ACCIÓN

Dirjanse á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocini Ugalde en San Ramón; al señor Cura de Palmares y á don Liberato Jiménez en Esparta.

¡¡ A.CUDID, AGRICULTORES !!

San Mateo, enero de 1901.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento “La Industrial” detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende madera, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guapichelín y de madera negra, basas de piedra para pisos, troncos y paralelos para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

DURANTE MI AUSENCIA

del país deo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro.

San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic. don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYÓ.

Cartago, abril de 1901.

BARATAS

Vendo dos casas situadas en la manzana 38 de Limón. También vendo una casita en Escazú.

San José, mayo de 1901.

JULIO CASTRO S.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda “LA GIOCONDA.”

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

LA MAGNOLIA

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros, verdaderoartistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas, avisando anticipadamente.

PAULINO CASALS.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marahones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño

JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

-DE-

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY

247 EAST 32 STREET

NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida n° 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 maúzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

- PINTOR -

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Restaurante Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado Restaurant Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGHETTI.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres. Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTÍN BONEFIL

RELOJERIA

-DE-

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste n° 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “Fi Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde,

Arrendatario, Tacio Castro

Espacio disponible